



**ACTA DE SESION ORDINARIA DE LA DECORPORACION MUNICIPAL**

**Nº476**

Reunidos los Miembros de la Honorable Corporación Municipal en Centro de Salud del Casco Urbano del Municipio de Concordia, Departamento de Olancho el día 01 del mes de Febrero del 2024, para celebrar la Sesión, la cual fue presidida por la Vice Alcaldesa Municipal Araselis Liliana Juarez, con la asistencia de sus Regidores por su orden:

Digna Odessa Suazo

José Eusebio Gálvez

Luis Raúl Valle

Luwin Savier Pacheco

Ostin Alejandro Pacheco

Osmer Noel Breve.

**ESTA ABIERTA LA SESION  
SE PRESIDIO DE LA SIGUIENTE MANERA.**

1. La Profe Araselis Liliana Juárez Vice Alcaldesa Municipal da la mas cordial bienvenida a todos los presentes, dio a conocer que son 3 puntos a tratar, #1 realizar un recorrido por el Centro de



Salud para mirar los daños y necesidades que tiene este establecimiento.

2. El doctor Adiel Henríquez medico Municipal del Centro de Salud del Casco Urbano de Concordia, expresa que están presentes las enfermeras encargadas de los CESAR de Pedernales y La Laguna para que nos den a conocer las necesidades que tienen también en estos CESAR'S.
3. La Sra. Hibania Yaquelin Suazo Enfermera Auxiliar del CESAR de la Comunidad de Pedernales informa a la Honorable Corporación Municipal que en dicho Centro de Salud tiene en mal estado el techo y el cielo falso el cual expresa que esta totalmente destruido y también 8 puertas del edificio están malas también y no hay seguridad, la pila no sirve y ella tiene que jalar agua de las casas vecinas para realizar el aseo del edificio.
4. La Profe Araselis Liliana Juarez Vice Alcaldesa Municipal expresa a la Sra. Hibania Yaquelin Suazo Enfermera Auxiliar del CESAR de la Comunidad de Pedernales que el Sr. Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo le expresa que le mande la lista de



materiales que necesita y que busque personas para que le ayuden a quitar el techo del Centro de Salud.

8. El Sr. Ostin Alejandro Pacheco Regidor Municipal piensa que para el primero es tener la lista de materiales y luego ver si se puede bajar el techo y todos como Regidores Municipales están de acuerdo en ayudar a estos Centros de Salud ya que son prioridad y el personal esta de acuerdo ya que es para la salud de un Pueblo.
6. La Profe. Araselis Liliana Juárez Vice Alcaldesa Municipal expresa que este Centro de Salud iba hacer reparado por el Gobierno pasado, pero no se logro y se tiene que retomar.
7. El Sr. José Eusebio Gálvez Regidor Municipal expresa que como Regidores son un ente para ver lo que esta bien y mal en el Municipio y en las transferencias hay un porcentaje para salud y como Corporación Municipal han sido descuidados y este Centro de Salud es un desastre se mira el muro deteriorado y como Corporación Municipal no se han tomado el verdadero interés y el porcentaje de salud sea invertido en salud y que el desarrollo sea no solo para el Casco Urbano si no para las Aldeas también.



8. La Sra. Telma Laínez Enfermera Auxiliar del CESAR de la Comunidad de La Laguna expresa que en dicho Centro de Salud no sirve el piso esta muy dañado la cerca perimetral se inicio pero no se termino y tiene serio problemas con la tubería del agua potable y este liquido es fundamental en un Centro de Salud ya que allí es lo que mas necesita y hasta tanque de reserva tiene y no funciona.
  
9. El Ing. Osmer Noel Breve Regidor Municipal expresa que en la vida siempre se deben establecer prioridades y su criterio en particular es que, si el Centro de Salud de la Comunidad de Pedernales se puede priorizar por las necesidades que tiene, primero era tener un diagnostico y mira que las necesidades en este Centro de Salud son varias y por eso solicita priorizarlo.
  
10. El Doctor Adiel Hanan Enriquez Medico Municipal expresa que se les pueden identificar las necesidades por su orden y como Corporación Municipal decidir en que van a priorizar y asi están sabidos en que están disponible y dio a conocer que el Centro de Salud del Casco Urbano las propuestas son dos #1 muro perimetral y el



## MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHO



cambio de la tubería de distribución del agua potable el cual sería la parte exterior de la tubería dio a conocer que por la falta de agua han estado a punto de cerrar el Centro de Salud porque pasa lleno y no hay agua dio a conocer que Concordia fue perjudicado que en vez de ampliar para traer más empleados lo cerraron por un tiempo que se decía que se privatizaría la salud y de los medicamentos que vienen aquí al CESAMO se tiene que dotar a los CESAR'S. expresa que aquí la carga es grande y se colapso desde que la política abarcó todos los sistemas.

11. El Ing. Osmer Noel Breve Regidor Municipal expresa que Honduras es un país enfermo y el Estado no podrá abastecernos y piensa que si se va a enfocar que se comience por la CESAR de la Comunidad de Pedernales por el gran problema que tiene pero sin dejara al CESAR de la Comunidad de La Laguna fuera y si se va a invertir en salud que aproveche en los dos y ellos como Regidores priorizar.
12. La Abogada Digna Odessa Suazo Regidora Municipal expresa que si existe un presupuesto, pero hay que ver de acuerdo a la partida que tenemos porque son 3 Centros de Salud.



13. El Ing. Osmer Noel Breve Regidor Municipal expresa que no comparte porque en la alcaldía hay presupuesto para el área global y no esta de acuerdo de hacer un presupuesto global que lo mejor es presupuesto separados.
  
14. El Sr. Osmer Noel Breve Regidor Municipal expresa que lo mas importante es darle solución y ya van 2 años aquí y se se le han ayudado pero el presupuesto de salud no se ha utilizado en salud y tenemos que representar al Pueblo que fue el que nos tiene aquí y hay que responderle.
  
15. El Sr. Luis Raúl Valle Regidor Municipal expresa que el recuerda que se dijo que se iba a dividir por sectores un regidor para salud, otro para educación y así sucesivamente pero no se hizo.
  
16. El Doctor Adiel Hanan Enríquez Medico Municipal expresa que así debería ser, nombrar a un Regidor de enlace por cada sector y que sea responsable de su función y con la redundancia de las opiniones y como punto de partida hacer un informe de cada Centro de Salud y que la Corporación Municipal Priorice.
  
17. La Profe. Araselis Liliana Juárez Regidora Municipal expresa que las solicitudes llegan pero no se dan el seguimiento porque la gente deja



## MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHIO



la solicitud pero no regresa y eso se va archivando y lo mejor es insistir porque hay muchas necesidades y todas son aprobadas per las personas deben ser insistentes.

18. El Sr. Luis Raúl Valle Regidor Municipal expresa que ellos como Regidores Municipales han tenido mal desempeño porque le han dejado todo al Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo no lo han ayudado y existe un administrador de fondos y lo mejor seria ellos como Regidores Municipales dividirse por sectores.
19. El Sr. José Eusebio Gálvez Regidor Municipal expresa que somos una organización mal organizados porque solo aprobamos proyectos y no damos seguimiento y en salud mensual es de L. 200,000.00 la partida y solo aprobamos proyectos, pero no priorizamos que es lo que realmente tiene necesidad el Pueblo.
20. El Sr. Luis Raúl valle Regidor Municipal expresa que, si se ha invertido en salud ejemplo, policlínico.
21. El Sr. Osmer Noel Breve Regidor Municipal expresa que el comparte con el Sr. José Eusebio Gálvez Regidor Municipal que el que ellos como Regidores han sido negligentes y de aquí en adelante harán las



**MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHO**



cosas mejor y para aprobar cualquier proyecto haremos un diagnóstico.

22. El Doctor Adiel Hanan Enríquez Medico Municipal solicita a la Honorable Corporación Municipal para presentarles el diagnostico solicitado ya que ahorita tienen mucho trabajo y el no dirá si las cosas están bien hechas o no y espera que la próxima reunión se nombre un enlace para que le de seguimiento ya que es parte de la gestión y lo antes posible se hará el diagnostico y se lo enviara vía WhatsApp.
23. El Sr. Luwin Savier Pacheco Regidor Municipal expresa que si hay priorizar los proyectos y no estar aprobando por aprobar.
24. Seguidamente se presentó el Lic. Ángel Abel Martínez Director Municipal de Educación.
25. El Lic. Ángel Abel Martínez Director Municipal de Educación agradece a la Honorable Corporación Municipal por el espacio y está en representación de la Secretaría de Educación y trae un planteamiento ya que tienen tener una buena comunicación con esta Institución y manifiesta que hoy a nivel de País se está inaugurando el año Escolar y en Olancho se hizo presente la presidente y en la ENMO ya hoy los Centros Educativos están abiertos y retomaron la matrícula



## MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHO



con un buen incremento, dio a conocer en Educación se está finalizando la Escuela Dionisio de Herrera de la Comunidad de El Portillo el cual es modelo que se debe seguir para el resto de Escuelas del Municipio, también se esta culminando con la reparación del Prebásico Héctor Rene Suazo que se tenia en el abandono y que se está modernizando, a parte sabe que la Alcaldía a hecho una proyección eficiente ya que dentro del Departamento de Olancho, el Municipio de Concordia es el único Municipio que todos los Centros Educativos están techados y si se ha invertido en Educación, dotaron de mobiliario y no quiere inclinarse a la labor municipal o de Gobierno ya que también hay Maestros que han levantado sus Centros Educativos por gestiones de los Maestros como el Colegio Leticia Castro y la Escuela Rural Mixta Juan José Ordoñez y están trabajando en eso y el emitirá un informe ya que la Corporación es la autoridad que nos debe regir, también expresa que el siempre busca al alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo y siempre encuentra anuencia y solicita Maestros Municipalizados que si se necesitan pero este personal tiene que cumplir requisitos pero que se mande donde hay necesidad ya que se cae en un delito en mandar docentes donde no se necesita y en Santa Inés solicita Recurso ya que nadie quiere ir allá, también da a conocer que aperturaran el Kinder de la Comunidad de



## MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHITO



Terreros Blancos, expresa que están ocupando un lugar exclusivo y es el local para la Dirección Municipal pero este local no es exclusivo de ellos, pero es la oficina que sirve para recibir la merienda escolar que llega mañana que nunca había visto esto y ellos han trabajado para que los Centros educativos no se roben la merienda pero el edificio donde están esta obsoleto y se puede caer, no tiene luz, ni agua y como Corporación sabrán si podrán ayudar o no pero la oficina tiene que funcionar ya que es un servicio publico para la ciudad estudiantil y si no se tendrán que ir para Villa Vieja y esta es una de las solicitudes y este proyecto de reconstrucción de este edificio ya esta aprobado y solicita ayuda y también si hay alguna proyección de la Corporación con mochilas y útiles o algo para aumentar la matricula ya que hay varios alumnos que no estudian por no tener útiles, el uniforme no es obligatorio alumno que no tiene uniforme puede estudiar.

**26.** Que los útiles escolares siempre se han dado, el Instituto Leticia Castro solicita y se les dan esa donación y algunas ayudas individuales.

**27.** El Sr. Alcalde Municipal Marcio Adalid Suazo expresa que el punto mas importante es la dotación de útiles y mochilas para los niños y jóvenes que a un no están asistiendo a clases por lo que solicita que hagan llegar un listado a través de los Directores de los Centros



**MUNICIPALIDAD DE CONCORDIA OLANCHO**



Educativos de los niños y de los útiles que se deben de comprar y solo beneficiar a personas que realmente lo necesitan y en cuanto a los maestros municipalizados es algo factible, en cuanto a Santa Inés ningún maestro quiere ir por l delincuencia y solo que se busque alguien de la misma Comunidad que quiera trabajar.

Eva Suyapa Silva  
Secretaria Municipal

